
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 31 октября – 3 ноября 2022 г. 

 

Депутаты Ленобласти предлагают увеличить штрафы за спам-звонки 

Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

        Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 

предложили ужесточить ответственность за телефонный спам и рекламу для 

микрофинансовых организаций. Разработанная ими инициатива по внесению 

изменений в КоАП РФ «в части усиления ответственности за рекламу, 

распространяемую по сетям электросвязи» будет направлена в 

Государственную Думу. 

        В пояснительной записке к законопроекту указано, что в определенных 

ситуациях телефонная реклама может вводить граждан в заблуждение, 

которое обернется финансовыми потерями. Например, если это реклама 

кредитных или микрофинансовых организаций, заманивающих клиентов 

выгодными предложениями. 

        На практике же клиенты сталкиваются с тем, что в рекламном звонке 

условия получения услуги могут быть указаны не полностью. Поэтому 

статью 15.26.1 КоАП РФ «Нарушение законодательства РФ о 

микрофинансовой деятельности» предлагается дополнить еще одной частью: 

«Распространение микрофинансовой организацией рекламы услуг, 

связанных с предоставлением микрозайма…, содержащей хотя бы одно 

условие,  влияющее на его стоимость, без указания всех остальных условий, 

определяющих полную стоимость микрозайма для заемщика и влияющих на 

нее», влечет наложение административного штрафа на должностных лиц от 

40 тысяч до 100 тысяч рублей, на юридических лиц – от 600 тысяч до 1,6 

миллиона рублей». 

 

Деятельность организаторов квестов намерены законодательно 

урегулировать 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         На заседании круглого стола в Государственной Думе депутаты 

предложили отрегулировать организацию и проведение квестов. 

Генпрокуратура поддержала инициативу и планирует отправить 

соответствующее письмо в Правительство. 

        Необходимость введения дополнительных мер регулирования 

обусловлена тем, что в последние годы выросло количество случаев 
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травматизма при проведении тематических квестов. Травмы различной 

степени тяжести получают как взрослые участники игр, так и дети.  

        По мнению члена Комитета Госдумы по труду, социальной политике и 

делам ветеранов, депутата от Ростовской области Екатерины Стенякиной, 

несчастные случаи, которые происходят по вине организаторов, не 

позаботившихся о безопасности клиентов, дискредитируют всю отрасль. 

Сейчас квест-индустрия никак не урегулирована, и из-за этого виновников 

несчастных случаев сложно привлечь к ответственности.  

         Екатерина Стенякина напомнила, что еще в 2020 году Законодательное 

Собрание Ростовской области обратилось к вице-премьеру Правительства 

Татьяне Голиковой с предложением разработать правила организации 

подобных развлечений. В Правительстве поддержали эту идею, но 

соответствующие нормы пока не разработаны. Депутат обратилась с 

повторным запросом. Специалисты Роспотребнадзора в ответе подчеркнули 

готовность принять участие в проработке проблемы.  

        По словам Екатерины Стенякиной, следует составить санитарно-

эпидемиологические правила для организаторов квестов и дать таким 

компаниям код в Общероссийском классификаторе видов экономической 

деятельности. Также обсуждается идея саморегулирования в отрасли. 

 

Профильный Комитет поддержал инициативу Думы Астраханской 

области о запрете продажи несовершеннолетним продукции для курения 

без никотина 

Государственный Совет Республики Крым  

 

         Депутаты Комитета по здравоохранению и социальной политике 

одобрили обращение Думы Астраханской области к Правительству 

Российской Федерации по вопросу установления запрета продажи 

несовершеннолетним и несовершеннолетними продукции без содержания 

никотина, предназначенной для использования в устройствах для 

потребления никотинсодержащей продукции, в том числе в электронных 

системах доставки никотина. 

        Как пояснила глава Комитета Анна Рубель, сегодня в федеральное 

законодательство внесены нормы о запрете продажи несовершеннолетним 

никотинсодержащих жидкостей и курительных смесей, однако, чтобы обойти 

запрет, производители называют подобную продукцию по-другому. 

«Коллеги из Думы Астраханской области предлагают отталкиваться не от 

названия вещества, а от механизма употребления. То есть вне зависимости от 

того, как называется продукт или устройство, какое именно вещество, 

вызывающее привыкание, входит в его состав, предлагается запретить его 
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для продажи несовершеннолетним, если оно предназначено для курения или 

парения», – сказала А. Рубель. 

        Кроме того, Комитет поддержал обращение Тюменской областной Думы 

к Председателю Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации В. Володину, Министру здравоохранения Российской Федерации 

М. Мурашко, Министру труда и социальной защиты Российской Федерации 

А. Котякову о необходимости внесения изменений в действующее 

федеральное законодательство в части регулирования вопросов оказания 

плановой медицинской помощи и содействия в трудоустройстве лицам без 

определенного места жительства. 

 

Законодательная Дума направила обращения к федеральным властям 

по важным социальным вопросам 

Законодательная Дума Хабаровского края  

 

        Одна из инициатив – разработать и установить на уровне Российской 

Федерации дифференцированный подход к оплате труда работников 

бюджетной сферы. Та система оплаты труда, которая сформировалась с 2008 

года и действует сегодня, ведет к стиранию границ между оплатой 

квалифицированных и неквалифицированных работников. Оплата 

неквалифицированных работников привязана к минимальному размеру труда 

и ежегодно индексируется, и за последние годы увеличилась практически на 

40 процентов. А в оплате квалифицированных сотрудников, в том числе 

социальной сферы – к должностному окладу, компенсирующим и 

стимулирующим выплатам. При увеличении оклада у данных работников 

уменьшаются стимулирующие выплаты, и заработная плата работников, 

таким образом, практически не повышается. 

      Еще одно обращение касается перерасчета страховых пенсий. В 

частности, жители края указывают на то, что максимальное значение 

индивидуальных пенсионных коэффициентов для неработающих 

пенсионеров составляет 10, а для работающих всего 3. Депутаты предлагают 

коэффициент 10 применять для обеих категорий пенсионеров, чтобы 

уравнять работающих и неработающих пенсионеров.  

      Среди проблем, на которые депутаты Хабаровского края постоянно 

акцентируют внимание, – доступность лекарственных препаратов для 

жителей удаленных и труднодоступных сельских районов.    Парламентарии 

поддерживают проект федерального закона о передвижных аптечных 

пунктах и дополнительно предлагают использовать для осуществления 

розничной торговли лекарственными препаратами мобильные медицинские 

бригады. При этом они предлагают отменить для таких бригад обязательное 



4 

 

требование использовать контрольно-кассовые аппараты, так как не везде 

доступна сеть Интернет. 

       Также депутатами Законодательной Думы подготовлено обращение о 

поддержке Правительством Российской Федерации проекта федерального 

закона о компенсационных выплатах лицам, которые ухаживают за 

инвалидами, инвалидами первой группы, престарелыми гражданами, 

нуждающимися в постоянном постороннем уходе.  

 

Депутаты облдумы вышли к вузам и ссузам региона с предложением 

освободить от оплаты за обучение детей участников спецоперации 

Белгородская областная Дума  

 

        На 25-м заседании облдумы депутаты регионального парламента вышли 

с обращением к руководителям высших и среднеспециальных учебных 

заведений области с предложением поддержать инициативу и рассмотреть 

вопрос освобождения от оплаты за обучение детей, родители которых 

принимают участие в специальной военной операции на Украине.  

        Речь идѐт о студентах, которые обучаются по договорам об оказании 

платных образовательных услуг в вузах и ссузах региона, родители которых 

были мобилизованы или отправились в зону спецоперации добровольно или 

по контракту.  

        Как пример спикер облдумы Юрий Клепиков привѐл один из 

российских вузов – Национальный исследовательский ядерный университет 

«МИФИ». Руководство организации сообщило о своѐм решении поддержать 

семьи, где родители детей были мобилизованы. Университет планирует 

оплатить обучение таким детям – студентам, которые обучаются на 

коммерческом отделении. 

         Инициатива касается не только семей мобилизованных, но и 

добровольцев и контрактников. Дополнение внѐс Владимир Ващенко. 

Депутаты областной Думы поддержали обращение единогласно. 

 

В 2023 году в Красноярском крае продолжится программа школьного 

туризма 

Законодательное Собрание Красноярского края   

 

        Внутренний туризм — один из элементов патриотического воспитания, 

уверены депутаты.  

         О развитии внутреннего и въездного туризма в Красноярском крае как 

одной из составляющих воспитания патриотизма шла речь на заседании 

профильного комитета.  
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        Председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и 

развитию общественной среды Александр Новиков напомнил: «В этом году 

Красноярский край вошел в число 18 пилотных территорий России, где 

реализуется программа школьного туризма с использованием социального 

сертификата. В рамках нацпроекта «Туризм и индустрия гостеприимства» 

региону было выделено 37,5 миллионов рублей, предусмотрено 

софинансирование из краевого бюджета. Номинал сертификата 10 тысяч 

рублей. До конца года школьники могут отправиться в путешествие, на 

выбор ребятам предлагается один из 28 туров по краю. В программах – 

посещение музеев, природных заповедников, пещер, прогулок на речном 

транспорте и многое другое».  

        Более 3,5 тысяч школьников уже воспользовались сертификатом. Проект 

будет продолжен в 2023 году. Для приобщения жителей региона к 

краеведению, знакомству с культурно-историческим наследием агентство 

предоставляет: 

 субсидии турфирмам на формирование путевок в сфере краеведения и 

социального туризма; 

 гранты турбизнесу на реализацию экскурсионных услуг по краю; 

 субсидии социально ориентированным некоммерческим организациям на 

реализацию экскурсионных услуг инвалидам; 

 обустройство туристско-рекреационных зон.  

        Депутаты рекомендовали наладить межведомственное взаимодействие, 

чтобы охватить большее количество интересных с туристической точки 

зрения событий и увеличить число тех, кто путешествует по краю.  

 

Предложено установить новую памятную дату Саратовской области 

Саратовская областная Дума   

 

        Состоялось заседание комиссии регпарламента по рассмотрению 

вопросов, связанных с установлением праздников и памятных дат 

Саратовской области. 

        Участники заседания обсудили несколько законопроектов, касающихся 

установления праздников и памятных дат Саратовской области. По итогам 

принято решение поддержать документ, предлагающий учредить 

региональную памятную дату – День трудовой доблести города Саратова. 

Ее предлагают отмечать 2 июля. Документ внесен в Думу главой региона 

Романом Бусаргиным. 

         Дату предложено учредить в связи с присвоением областному центру 

почетного звания РФ «Город трудовой доблести». Присуждение почетного 

звания призвано увековечить память о массовом трудовом героизме 

и мужестве саратовцев, проявленном при организации оборонных 

производств, госпиталей, формировании материально-технической базы 
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армии в годы Великой Отечественной войны. 2 июля 2022 года, в день 

присвоения Саратову почетного звания, в Заводском районе открыли стелу 

«Город трудовой доблести». 

 

Встреча с коллегами из Новосибирской области 

Законодательное Собрание Свердловской области  

 

         Делегация Новосибирской области под руководством заместителя 

председателя Законодательного Собрания Новосибирской области Майиса 

Мамедова посетила с рабочим визитом Законодательное Собрание 

Свердловской области.  

        Представителей делегации из Новосибирской области познакомили с 

деятельностью Законодательного Собрания Свердловской области, 

продемонстрировав музей областного парламента, зал официальной 

символики муниципальных образований Свердловской области, залы 

заседаний областного парламента и комитетов.  

       Первый созыв Свердловской областной Думы был избран в 1994 году, в 

этом же году был принят Устав Свердловской области. Область стала одним 

из первых субъектов Российской Федерации, разработавших собственный 

Устав, который впоследствии стал модельным для других регионов РФ. 

         В ходе встречи Аркадий Чернецкий проинформировал депутатов о 

политическом устройстве парламента,  о работе над законопроектами, и 

деятельности   объединения «Депутатская вертикаль».   

        «Объединение «Депутатская вертикаль» появилось в 2017 году. Это 

важный инструмент вовлечения в решение вопросов федерального уровня 

региональных и муниципальных депутатов. И прекрасная возможность 

доводить инициативы, которые рождаются на уровне городов и регионов до 

федеральных законодателей. 

        Например, одно из  обсуждений на «Депутатской вертикали» касалось 

вопросов, связанных с принятием закона о публичной власти.  Его итогом 

стали предложения Свердловской области, направленные в Государственную 

Думу. По некоторым вопросам мнение нашего региона было услышано», – 

отметил первый заместитель председателя Законодательного Собрания 

Аркадий Чернецкий. 

 

Депутаты Прикамья проводят уроки в школах 

Законодательное Собрание Пермского края 

 

         С сентября этого года краевые парламентарии проводят Парламентские 

уроки. За это время они встретились со школьниками Перми, Большой 
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Сосновы, Карагая, Лысьвы, Соликамска, Кунгура, Красновишерска, 

Чайковского, Губахинского, Ординского и Юсьвинского округов. 

Мероприятия проходят в рамках ежегодного просветительского проекта 

Законодательного Собрания.  

        Депутат Радмир Габдуллин совместно с членом Молодежного 

парламента Пермского края Михаилом Гринчуком провели урок для 

старшеклассников Большесосновской школы. Парламентарии познакомили 

участников с деятельности законодательного органа и ответили на вопросы 

школьников. «Вместо запланированных 45 минут встреча продолжалась 1,5 

часа. Мы сразу отошли от формального проведения урока и сделали ставку 

на прямой диалог с аудиторией. Встреча не закончилась, пока не обсудили 

большинство заданных ребятами вопросов», – поделился впечатлениями 

Радмир Габдуллин.  

          Депутаты в других городах и округах обсудили со студентами и 

учащимися систему работы законодательного органа, рассказали о 

деятельности исполнительной власти Пермского края и о том, как попасть в 

молодежный парламент. В рамках урока провели  политическую игру 

«Избирательная кампания». А также вместе со школьниками поговорили  о 

том, как работает законодательная и исполнительная власть, в чем 

заключается роль депутата Законодательного Собрания для территории и как 

он может помочь в развитии муниципалитета. Рассказали участникам об 

уровнях власти в России, бюджетировании и о работе представительных 

органов местного самоуправления.  

         В этом году уроки проводят не только депутаты краевого и местного 

уровней, но и члены молодежных парламентов.  

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


